

Escala Crítica/Columna diaria

*Bastión de la izquierda, tendrá su propia Constitución Política *Aplica el PRI sus primeras encuestas; Erubiel en los listados

*Hoy, programa radiofónico conducido por la profesora Martha

Víctor M. Sámano Labastida

LA CAPITAL del país se convirtió en un bastión formal de la izquierda en 1997, cuando por primera vez los ciudadanos del Distrito Federal pudieron elegir a sus gobernantes. Suspendidos hasta entonces sus derechos políticos. El primer Jefe de Gobierno elegido en las urnas fue Cuauhtémoc Cárdenas; sus antecesores eran designados por el Presidente de la República.

Cierto que en los hechos la mayoría de quienes habitaban esa demarcación se identificaban con un anti priísmo y un antigobiernismo. Esto se comprobó en la primera elección directa y desde entonces son los candidatos del Partido de la Revolución Democrática quienes han ganado la Jefatura de Gobierno.

Se decía que los ciudadanos del Distrito Federal pasaron de ser inexistentes a ser “ciudadanos de segunda”, situados a un paso de la ciudadanía completa la cual significaría que la demarcación capitalina fuera estado y sus delegaciones municipios. Un escalón previo a la elección del Jefe de Gobierno fue la integración de la Asamblea de Representantes en 1987, quienes surgieron de la votación directa.

Es posible que en 2018 el Distrito Federal sea el estado número 32 de la República, con la denominación de Ciudad de México y la elección de un gobernador, alcaldes y consejos municipales.

En la actualidad, las decisiones políticas y administrativas del Distrito Federal son compartidas entre el Jefe de Gobierno y el Gobierno Federal. Por ejemplo, la designación de los titulares de la policía y de la Procuraduría capitalina requieren del visto bueno del Presidente de la República.

Cuando sea aprobada la Reforma Política para el DF se convocará a una Asamblea Constituyente, organismo que elaborará una Carta Magna para la capital del país. El proyecto deberá ser enviado por el actual Jefe de Gobierno, Miguel Mancera.

El ex senador Porfirio Muñoz Ledo, actual comisionado para la Reforma antes de que termino

Escrito por Editor
Martes, 23 de Septiembre de 2014 00:44 -

el 2015 podría haber una primera Constitución para la capital.

Por su parte el senador perredista Mario Delgado, aseguró que existe un acuerdo entre el PRI, PAN y PRD para que en 2015 sea elegida la asamblea constituyente.

La última vez que se crearon nuevos estados en el país fue en 1974 cuando Quintana Roo y Baja California Sur alcanzaron ese reconocimiento.

La Ciudad de México pasaría a ser uno de los estados más poblados del país con casi nueve millones de habitantes. Sumada la región conurbada puede sumar hasta 21 millones de habitantes.

Alguna vez, allá por los años setenta, el ingeniero Edmundo Flores llegó a pronosticar que era tal la tendencia a la concentración poblacional que podría crearse una nueva macro-ciudad o macro-estado: Mexcucuetoca, una suma de México (ciudad), Puebla, Cuernavaca y Toluca.

CARRERA SUBTERRÁNEA

COMENZARON a circular unas encuestas realizadas por la firma Enasa. Se afirma que contratada por el dirigente del PRI estatal, Erubiel Alonso, para evaluar la ubicación de los aspirantes a los diversos cargos de elección popular en el 2015 por el partido tricolor en Tabasco.

De acuerdo a estos sondeos, Erubiel Alonso encabezaría las preferencias para ser diputado federal por el Distrito I (Balancán, Tenosique, Emiliano Zapata, Jonuta y Macuspana), seguido de Janette Ara Cantú. Pero también aparece en los primeros sitios como posible candidato a presidente municipal de Balancán, en segunda posición después de Beatriz Castañón.

Conforme a los resultados que ofrece Enasa, en la lista de políticos mejor ubicados para las diputaciones federales también estarían Nelson Pérez García, Distrito II; Gregorio Arias, Distrito III; Liliana Madrigal, Distrito IV; Jorge Carrillo, Distrito V y Ady García, Distrito VI. En esta última demarcación llama la atención que también aparecen Jesús Alí, 15 puntos abajo; Manuel Andrade, 25 puntos abajo y Fredy Priego, el último de la lista.

Los resultados distribuidos ayer incluyen a prospectos a presidentes municipales y diputados locales, pero sólo citaré el caso de la alcaldía de Centro, que seguramente despertará una amplia polémica. La citada encuesta coloca a Evaristo Hernández como el mejor ubicado del PRI, con 35%; sigue Adrián Hernández, con 28%; José Espinoza, con 22% y Miguel Cachón, con 10%. En el rubro de "otros", que podría incluir a tres o cuatro más aspirantes, sólo le adjudican el 5%.

Claro que todo esto podría ser parte de la guerra de encuestas que ya se vive en la entidad.

El pasado 17 de septiembre el dirigente priísta Erubiel Alonso anunció que este mismo mes se aplicarían los primeros sondeos de su partido. Permitirán –dijo- "eliminar a quienes no alcancen un buen número de aceptación" (sic).

Escrito por Editor
Martes, 23 de Septiembre de 2014 00:44 -

Tal afirmación provocó molestias en las filas del tricolor. También hizo que la oposición acusara de actos anticipados de campañas. A pesar de las disposiciones legales, varios aspirantes de diversos partidos siguen haciendo caso omiso del riesgo de que les sea negado el registro si se documenta que se promovieron antes de los plazos permitidos.

AHORA EN LA RADIO

¿UN PROGRAMA radiofónico conducido por la presidenta del Consejo Consultivo del DIF-Tabasco y esposa del gobernador? En efecto, con duración inicial de una hora, para transmitirse todos los martes en directo, a las 9:00 horas, por las frecuencias de Radio Tabasco, es la emisión a cargo de la profesora Martha Lilia López Aguilera. Arranca con una entrevista al gobernador Arturo Núñez.

“Familia DIF, nuestra familia” es el programa radiofónico en el que según sus promotores se propone “establecer una comunicación directa con la ciudadanía donde se proporcione la información precisa sobre los programas de gobierno, se aclaren dudas, se reciban comentarios y quejas, con la finalidad de mejorar la atención hacia los habitantes del estado de Tabasco”.

Estaría dirigido particularmente a las mujeres, amas de casa, entre 35 y 45 años, que “son quienes constantemente tienen prendida la radio para hacer sus labores domésticas”, en el horario señalado. Radio Tabasco, la radio oficial del gobierno, transmite en las frecuencias 1230 y 1120 de Amplitud Modulada, y 90.5 y 106.9 de Frecuencia Modulada.

AL MARGEN

FUE CELEBRADO el aniversario 56 del programa radiofónico “Tele Reportaje”, conducido por los hermanos Jesús y Emmanuel Sibilla. Felicitaciones.

(vmsamano@yahoo.com.mx)